

# TIERRA SORIANA

DIRECTOR  
**José Sáenz**  
á quien se dirigirá toda  
la correspondencia.

Periódico trisemanal independiente  
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

Redacción y Administra-  
ción: Collado, 9.  
Soria.

Martes 8 Febrero de 1910

NUM. 486

## Desconfianzas

«Se equivocan los políticos si creen que el país se preocupa lo más mínimo de las minucias políticas.»

«El país quiere que se gobierne, y como por desgracia no gobiernan ni los unos ni los otros, va viendo el desgoberno con indiferencia prerrevolucionaria, convencido de que los unos y los otros, los de aquí, los de allá y los de aculla, son los mismos perros con los mismos collares.»

JUAN DE ARAGÓN.

La Prensa política trata en estos días con gran calor, y no poco apasionamiento, desde el punto de vista que á cada periódico interesa mirar la cuestión, si ha de convenir más á la marcha interna del partido liberal el nombramiento de Alba, de Romanones ó de García Prieto para ministro efectivo de Gobernación.

Ya es una paradoja la designación de este Ministerio en los anales del encasillado oficial, y como idénticos hechos son repetidos á cada etapa preliminar de todas las luchas electorales, no extraña á nadie la impertinencia que á este nombramiento dan los primates de unos y otros bandos políticos, empeñados, principalmente, en obtener el mayor número posible de diputados.

Tiene razón que le sobra Leopoldo Romeo; al país en general le importa muy poco que sea ministro Alba ó Romanones ó García Prieto para los fines especiales de cada grupo en la lucha que se avecina.

El pleito político, egoístamente político, consiste en lo siguiente: Si Alba es ministro de derecho, temen un descalabro en el previo reparto de actas, Romanones y sus amigos, y Montero Ríos y los suyos; si lo es García Prieto, no se han en la equidad de idéntico reparto, ni Romanones ni el señor Moret y sus partidarios personales.

El jefe del Gobierno, por su parte quiere entregar las riendas para manejar el tinglado electoral al aprovechado representante de Villalón, y de esta manera, salen á la superficie del partido liberal las desconfianzas, los recelos y los egoísmos interiores que hace tiempo le van destruyendo como elemento provechoso en la política general, y como instrumento para la gobernación del Estado mirando á los más altos intereses del país.

Es preciso variar en absoluto la ética actual de la política, para que esos mismos partidos encargados del Poder por temporadas puedan merecer el apoyo, el asentimiento moral en sus actos externos de una gran parte de la opinión, ajena á toda ambición que de la política dependa, y que mira con la pena adecuada á un mal enormemente dañoso, todas esas luchas intestinas que anulan y matan necesarias y más provechosas iniciativas en los hombres encargados del Gobierno de la Nación.

¿Acaso consiste nuestro porvenir de que Romanones se lleve 40 diputados ó García Prieto 50?

Ello podrá tener gran importancia en la significación política de cada uno de esos grupos mal tradicional en esta política española donde á diario se lucha arriba y abajo y en medio, por la preponderancia de las personas, con la plataforma de más ardorosas defensas de principios fundamentales para las ideas y de programas que no parecen por parte alguna, al menos en su cumplimiento que tienda á mejorar nuestra situación.

Porque cada ministro realiza una intensa labor gacetaria; á diario son dictados nuevos decretos y Reales órde-

nes á granel; inician reformas nuestros gobernantes, hasta estudian y trabajan con ahínco algunos, y es lo cierto que el país adelanta poco, que va muy despacio en su progreso, y su situación general, de hondas necesidades en muchos aspectos, apenas si ha variado de 50 años acá.

Claro que ha habido causas graves de retroceso, pero cuando es llegada la hora de los esfuerzos impulsores, á prueba de voluntades firmes y temperamentos dispuestos exclusivamente á las altas conveniencias del país, incurrimos en el eterno y pernicioso vicio de perder el tiempo en discutir para quienes han de ser unas cuantas actas ó unos cuantos destinos.

Y así no se gobierna, no se puede gobernar.

Cuando en esa llamada política de altura sin otra justicia para el calificativo que la de su posición, se hace política de bandería de los indispensables grupitos que bien mirados dan una nota jocosa en el desconcierto general de la cosa pública... ¿que extraño es que en los pueblos pequeños se haga política de campanario?

El ejemplo tiene que venir de los altos, y el remedio de todos los que Juan de Aragón ha dicho miran estas cosas con «indiferencia prerrevolucionaria» para que, abandonando esa indiferencia de una vez, den á cada cual su merecido.

## CIELO AZUL

Para Ansustias Enciso

Tiene el sueño ideal de tus amores, cielo azul en la gloria de tu vida, luz de zafir que vaga desprendida de tus azules ojos seductores.

El azulado cáliz de tus flores tiene cénica seda descendida, y en tu bello jardín hay esparcida aurora azul de vivos resplandores.

Yo he vivido al recuerdo de mi anhelo, bajo el fulgor de estrellas de tu cielo con la risueña fé de la alabanza.

Y en mis horas de placida alegría, como virgen de amores te veía en el ensueño azul de mi esperanza.

C. y J. JIMÉNEZ DE CISNEROS.

Actualidad-Carnaval

## MI PESADILLA

Contemplando pasé el día de ayer el exorno para las fiestas de Momo. En él admiré el lujo con que mis paisanos revisten á esta fiesta del desenfreno y el placer, y visité el Teatro donde se verificarán los bailes. Fué ayer mi paseo esencialmente carnavalesco.

Nunca supuse que aquellas figuras, carrozas y caretas pudieranme alucinar en mis horas de sueño, pero no fué así. Durante la noche, mi cabeza inventó mil disparates, que íntegro paso al papel, repuesto ya de la impresión, que fué dura prueba á mi defensa de la idea de tranquilidad de que blasonaba.

Empiece pues el sueño, el disparate, diálogo ó fábula como lo queráis llamar.

Yo, moralista, hablaba con Momo y decía.—Fiesta en que el desenfreno es el Rey, fiesta que bajo la careta y disfraz se ocultan las humanas miserias permítame que en tu lea no aplauda tus locuras ni me ría de tus gracias.

Me considerarás adusto, falto de ángel (gracia en andaluz), pero yo á tus desplantes y bromas no haré caso.

Me crearás orgulloso, falto de dinero, de humor y hasta tal vez me escupieras si me vieras.

No. Simpatiza contigo en algo; pero en tres días mucho mal hacemos. En algo te alabo!

Yo, transigiendo con Momo.—Simp-

tizo contigo porque en tu efímero reinado puede decir en voz alta lo que en el resto del año no podría decir.

Me agrada porque das alientos á los espíritus dormidos.—Me agrada porque en estos días no se oyen más que en calles y plazas risas y voces argentinas y porque gozo más que con mis aventuras, con las ajenas.

Carnaval—ya me habla.—Me decías que no te agradaba y acabas poco menos que abrazándome.

Sí,—repliqué yo—pero el miércoles al ver en hogares la pérdida de séres, dinero y objetos, lloro como pudiera llorar un nuevo Boadil.

No sé como me encontré; en amplia calle y Momo y yo unidos por estrecho abrazo, y allí, con el ambiente perfumado por las flores de jardín cercano, marchamos á un palacio. De pronto un salón regio se presentó á mi vista, en que las risas eran numerosas, las luces muchas; y odaliscas-divettes, etc, ostentaban trajes vistosísimos. Tapones impulsados por los gases de las bebidas, lanzaban estampidos múltiples. Músicas celestiales se percibían, gritos y voces salían de muchas gargantas.

Pregunté donde me hallaba, en que mil esencias me ambragaban con su aroma y en donde cintas serpentinadas y confeti alegraban mi vista.

Momo dijo: Es mi palacio. Per adelantado me hallaba en el reinado de Carnaval.

«Yo... Soñaba... Deliraba...»

«Al despertar y traer á memorias estos hechos, disparatados vi en el motivo de hacer un trabajo con los materiales de mi sueño... y poner por final esta moraleja.»

«No creáis jamás aquellos que mal dicen de una fiesta, echándose de formales... y luego los veis disfrutando de las preeminencias y goces con más ahínco que los ya galardonados por el placer... Con esta enseñanza no censuro al Carnaval... Soñad... pero despertad.»

JOAQUÍN ORTIZ.

Cádiz.

## De Melilla

Telegrama oficial

Melilla 6 (9,30 noche). Comandante en jefe á ministro Guerra: El zoco hoy Benisicar estado concurrendísimo; reinando en él gran animación y llevándose á cabo numerosas transacciones. Noche pasada fué agredida en Nader una pareja guardia avanzada situada en estación dicho punto, hiriendo á los dos soldados, sin que haya podido capturarse agresores, que huyeron seguidamente favorecidos oscuridad. General primera división jefe fuerzas allí acampadas, ha obligado habitantes poblado averigüen quiénes sean los agresores y, caso no hacerlo, entreguen 500 pesetas multa, así como talen desde luego chumberas que hay entre las dos vías ferrocarril. Han llegado hoy en el Mahón 114 individuos tropa diversos Cuerpos, 163 reclutas para regimiento de Africa, 295 para Melilla, 17 á María Cristina, 8 batería montaña, 10 montaña, 46 Comandancia Artillería, 30 regimiento Ingenieros, 20 Administración Militar y 12 Sanidad Militar. No ocurre novedad.

## Historia de un farol

Para Emiliano Ramírez Angel, que conoce muy bien las flores del vivir.

En una vieja barriada de muy pequisimas casas, existe una calleja, muy vieja también, de esas constantemente sucias y mal olientes. Des ó tres son los portales que tiene la calle, calle sin vecinos, porque apenas discurre un alma por ella y las pocas casas que hay, parecen misteriosas,

así como de una ciudad desconocida. Gentes silenciosas las habitan, cuyo señuelo de su vivir, son las lucecitas que encienden en las habitaciones al atardecer, y algunas densas columnas de humo que se escapan en un retorcimiento espiral é impalpable, de la mezquina cuadratura de las ventanas. En esta calle que mucho se asemeja á un callejón sin salida, escasea todo en fuerza de ser reducidamente pequeña. Escasean las esquinas, los portales, los balcones, las tiendas y hasta las alcantarillas.

Faroles solo hay uno, y como si éste tuviera una gracia especial emerge de un estrechito trozo de acera, no como otros—que ya van desapareciendo—pegados á la fachada de una casa y casi siempre junto á un portal. Este farol tiene larga vida. Yo creo que cuenta los mismos años que la calle y si nos cuchicheara al oído su sencillo poema sentimental, contaría algo más, muchas cosas más que en la calle sucedieron y él vió, porque fué un espía colocado allí para vigilar, con la linterna de su luz mortecina, luz de imperceptibles reflejos, el contorno fantástico de los seres y de las cosas.

Viejas historias debe saber este farol y la melancolía de su luz debe estar envuelta en el añejo y cálido perfume de las cosas que sucedieron una vez, quizá para no suceder jamás.

En él se han recostado enamorados, y al pie suyo, en rendido homenaje, han llegado sonrisas de mujercitas que fueron novias de alguien, desde una reja sin poesía ó desde un balconcillo sin tiestos. Han llegado á él también, que de todo tienen las vidas por humildes que sean, los improperios de un borracho, que habiendo tomado una copa, ó dos, ó tres, ó más, en cercana taberna, pasó por allí, á su lado, y, viéndole tan erguido, le insultó, creyéndole por fantasmagoría tan opulente cual una farola de les boulevares...

Y ha visto la misteriosa mirada de misterioso personaje, que perdido en el laberinto de unas cuantas calles no supo donde se halló y para cerciorarse de ello leyó su extraño rotulado. El sereno se ha recostado en él muchas veces, en las horas de la madrugada, añorando una canción de su país y ha leído el Heraldo al abrigo de su lucecilla humilde, muy tarde ya, cuando los vecinos dormían y los trasnochadores habían cesado de abrir el portal de sus casas. Varias muchachas han leído la carta de un galán bajo su claridad insignificante por no poder hacerle en casa. Y las niñas han narrado cuentos de encantamiento ante él, en el borde de la acera.

Cuando estas niñas sean mayores después de haber corrido un poco por la vida y gustado de todos los caminos, harán un huequecito en su imaginación, y ese huequecito, armado por un perfume de poesía que tendrá el mágico encanto de un recuerdo, lo ocupará la vida del farol, de aquel farol que había en una calle donde vivieron, á la que fueron á jugar, donde todo parecía misterioso, y sentirán la nostalgia de una luz amarillenta que se retrató muchas veces en sus pupilas.

Pero los seres mueren todos y todas las cosas también. Y al farol le llegó su hora una hora de oscuridad. Aquel pobre farol, en la soledad de la noche, en el silencio de la calleja que, acaso escuchara musiteo de brujas y tal vez las incoherencias de muchos sueños, por llegar hasta él el rumor de unas cuantas vidas, murió una tarde, se lo como agoniza lo ignorado... Y fué que los chicos sin respeto para nada, sin perdonar su historia, ni su vida, de una pedrada lo rompieron.

ANGEL SUAREZ.



Por telégrafo

Madrid 8 (4 t.)

Conferencia de esta tarde.

Dícese que ha sido aplazada hasta nuevo aviso la reunión de comités liberales que debió celebrarse ayer en esta Corte.

No se trasluce la causa determinante de este aplazamiento.

Persona que ocupa un alto cargo en la casa del infante D. Fernando, niega que vaya S. A. a la Exposición de la Argentina en nombre del Gobierno.

Aún no ha sido designado definitivamente quien haya de representar esa misión.

Mañana no habrá capilla en Palacio. El rey é invitados siguen cazando en Viñuelas (?).

La Gaceta publica una disposición prohibiendo a los maestros de escuelas públicas en capitales de provincia, y a cuantos intervengan en Institutos y Juntas de Instrucción, Normales, etc. se dediquen a la preparación de opositores a escuelas públicas.

El Diario del Ministerio de la Guerra inserta la relación de ascensos por méritos en la campaña de Melilla y la de recompensas a la tropa por el ataque y toma del zoco El Hach.

El Sr. Moret almorzó hoy en Torreledones. El día es muy poco propicio a la adquisición de noticias políticas.

De Melilla.—Las fiestas del Carnaval siguen celebrándose en aquella plaza con mucha animación.

El general Marina y D. Felipe de Borbón presenciaron un baile en el teatro desde una platea.

Han desembarcado los reclutas procedentes de Valencia.

En breve irá el general Marina a Nador para inspeccionar las obras del ferrocarril.

Sevilla.—A causa del castigo impuesto a un preso amotinaronse los demás reclusos a la hora del rancho. Intervino la guardia militar y quedó restablecido el orden. Fueron heridos en la cabeza dos celadores.

Santander.—Se han recibido en esta capital telegramas del general Luque, diciendo que es inexacto que en el Ejército de Melilla haya ningún cabo ni soldado condenado a muerte. Solo existen sumarios por delitos leves, contra algunos soldados y el cabo santederino Francisco Moya.

Vigo.—En el concurso de Campeonato ibérico de Foot-ball ganó por dos tantos el equipo «Fortuna» de esta ciudad.

lidad. Que lo haga sin novedad y celebremos la mejoría de ambos.

Ha dado a luz felizmente una niña la señora de la Paula Sáenz, esposa del oficial de la Intervención de Hacienda de la provincia, don Ricardo de Miguel. Reciben los felices padres nuestra enhorabuena.

Ha sido nombrado Juez de Instrucción del partido de esta capital. D. Manuel García y teniente fiscal de la Audiencia provincial, don Enrique Castellano.

En el tren de la mañana de hoy ha salido para Madrid, el gobernador civil de la provincia, D. Francisco García del Valle. Feliz viaje.

El presidente de la Cámara de Comercio de Madrid ha recibido de la de Buenos Aires el siguiente telegrama:

«Pabellón España admite toda clase de productos industriales españolas sin limitación. Publiquenlo, activen. Honor y provecho exigen lucida concurrencia.»

Mañana celebrará sesión con el número de concejales que concurren, el Ayuntamiento de esta ciudad.

En la Colegiata de San Pedro celebráronse ayer funciones de desagravio con motivo de las fiestas de Carnaval. La capilla de música interpretó inspiradas composiciones y el señor Magistral, nuestro particular amigo D. Manuel Requejo, predicó un elocuente sermón.

Las funciones han sido repetidas ayer y hoy, con bastante concurrencia de fieles.

Han regresado a Cidones, después de su viaje de novios, el médico de aquel pueblo nuestro estimado amigo D. Antonio Martínez y su distinguida señora de la María Trillo.

Ayer tuvimos el gusto de saludar al competente secretario del ayuntamiento de Ageda y abogado, nuestro querido amigo D. José Cacho Molina.

También ha llegado a Abejar desde Madrid el médico D. Basilio Jiménez.

Nuestra bienvenida.

Al objeto de buscar edificio a propósito para la instalación de oficinas correspondientes a la brigada topográfica que hasta ahora ha realizado estudios en la provincia de Cuenca y pronto ha de verificarlos en la nuestra, hallado a Soria un ingeniero afecto a la referida brigada.

En breve se publicará una Real orden convocando a oposiciones para cubrir las plazas de oficiales quintos, vacantes en el cuerpo de Telégrafos.

Ha fallecido el decano de los párrocos de la provincia D. Blas Peñafoca que lo era en el pueblo de Uero.

También ha dejado de existir el párroco de Los Llamosos D. Hilario Ciriano.

Ambos fueron dos virtuosos sacerdotes y a sus respectivas familias, hacemos presente nuestro pésame.

Se hallan enfermos, no de gravedad por fortuna, el Sr. Delegado de Hacienda de la provincia D. José Bezarés; Doña María Segovia, madre del abogado D. Pedro de San Martín; el capitán de la Zona D. Lope Laborda y Doña Marina García Zornoza de Pacheco.

Deseamos a todos su pronto y total alivio.

- D. Manuel Valero Martín, de Corbasin y Yubas.
D. Luis Muñoz de la Blanca, de Centenera del Campo
D. Pedro de Pablo de Miguel, de Fuentearmegil
D. Eusebio Benito de Miguel, de Hingosa del Campo.
D. Migino Nansen Biurran, de Leria.
D. Bueno García Garray, de Candlichera.
D. Lorenzo de la Dedicación Escribano, de Aldehuela de Ageda.
D. Nicolasa Ramón Martínez, de Utrilla.
D.ª Damiana Cuadrado Benito, de Laina.
D.ª Escolástica Lázaro Camarero de Barca.
D.ª María Domingo Palacios, de La Olmeda.
D.ª Isidra Sanz Ceria, de Ciria.
D.ª Corpus Juana Martín Fuente, de Borobia.
D.ª Lucinia Sanz Pérez, de Valdealvín.
D.ª Consuelo Monje Salgado, de Marzobell.
D.ª Bonifacia Gonzalez Pérez, de Tordalinas.
Se continuará.

Sección religiosa

Santos de mañana, miércoles.—De Ceniza. Abstinencia. Santos Cirilo, obispo de Alejandria, confesor y doctor; Apelonia, virgen y mártir; Alejandro, Nicéforo, Primo y Donato, mártires, y Sabino, obispo.

La misa y oficio divino son de la Feria cuarta de Ceniza con rito semidoble y color morado.

Acuérdate hombre que eres polvo, y en polvo te has de convertir (Genes. III 19)

Los que no tienen Bulas, causa é dispensas absténganse de carne toda la cuaresma.

Santos del jueves.—Santa Escolástica, virgen; Guillermo, confesor; Zoticio, Ireneo, Jacinto y Amancio, mártires y Santa Sotera, virgen y mártir.

La misa y oficio divino son de Santa Escolástica, virgen, con rito doble y color blanco. Plenaria de la Bula puede lucrarse cada día en Cuaresma confesando, comulgando y visitando los altares.

Visita de la Corte de María.—Miércoles 9. Del Rosario, en Santo Domingo (privilegiada).

Jueves 10.—Del Olvido, en San Pedro.

SULTOS

En la insigne iglesia Colegial se celebra todos los días misa solemne a las diez menos cuarto, acabada Tercia. La segunda misa de Feria el jueves después de Nona, y el sábado luego Vísperas.

Mañana, miércoles, en la misma iglesia Colegial, cantada Nona, se hace la bendición é imposición de la Santa Ceniza, conforme al ceremonial de obispos, y a continuación misa solemne con sermón que predicará el muy ilustre Sr. D. Santiago Gómez Santa Cruz, abad de la misma.

En las iglesias parroquiales y filiales tendrá también lugar la bendición é imposición de la Santa Ceniza y la santa misa a la hora de costumbre.

Mañana, miércoles, dan principio los santos ejercicios espirituales de Cuaresma en las iglesias del Salvador y de San Juan, que comenzarán al anochecer, según costumbre.

Noticias.

Nuestro buen amigo D. José Ojuel, vecino del pueblo de Valtajeros, nos interesa hagamos presente el agradecimiento que todos los habitantes del pueblo mencionado sienten por los excelentes servicios prestados a la enseñanza por la que hasta hace poco ha sido celosa maestra en la escuela del mismo Doña Francisca Esperanza de la Merced, hija del profesor de 1.ª enseñanza en Los Villares.

La Srta. de la Merced ha cesado a virtud de otro nombramiento, en el desempeño de su cargo, y su ausencia es lamentada por los padres de familia que públicamente quieren dar testimonio de su reconocimiento a la competente profesora.

Gustosos lo hacemos constar así para satisfacción de una y otras.

Según los deseos expresados por valiosos elementos de la ciudad de Tuy, el día 3 del próximo Abril será consagrado en la misma, el nuevo y sabio prelado de la diócesis de Osmia Dr. Lago González.

Anoche salió la última expedición de reclutas, hijos de esta provincia, para las poblaciones en que se hallan de guarnición los cuerpos que han sido destinados.

En Ariza tuvo ocasión de hablar hace dos noches uno de nuestros redactores con varios de los nuevos soldados, naturales de esta capital. Iban contentos y satisfechos, conservando pruebas de agradecimiento para todos sus paisanos.

Nos complace significarlo así y deseamos á todos feliz viaje y mucha suerte en el servicio de las armas.

Se hallan bastante restablecidos en sus enfermedades D. Luis Carabantes y su hijo, médico de Tendilla. D. José, quien piensa emprender hoy el viaje de regreso á dicha localidad.

¡Momento horrible, espantoso, con que el cielo me castigaba! Porque el remordimiento, ese castigo misterioso y cruel de la Providencia, hiere como el rayo; sus huellas quedan grabadas en el corazón, y el polvo que levantan en torno del criminal, es de sangre.

Preocupado con el miedo que me dominaba, no advertí que la playa, á pocas brazas de mi lancha, me iba á ofrecer su amparo.

La quilla, al introducirse en la arena, hizo crujiir mi frágil embarcación, y el brusco sacudimiento que sentí me hizo caer de rodillas.

Entonces permanecí indeciso un momento, y sin saber qué partido tomar.

¿Qué debía hacer de aquella niña que me miraba con los ojos llorosos y las manos extendidas con ademán suplicante.

No trato de disculparme, padre mío; además sería inútil, porque eso toca á Dios: He sido un miserable, un infame, un ladrón un asesino; pero al saltar á tierra lo hice con la niña en brazos.

Pedía haberla exterminado, pere me faltó el valor para cometer aquel crimen espantoso; y ahora bendigo á la Providencia, que indudablemente vino en mi ayuda en aquel momento.

Libre ya de los peligros del mar reconocí la tierra con una mirada.

Como á cien pasos de mí se arrastraba un río bastante caudaloso, enturbiando con su rojiza corriente las aguas del mar.

dad contra el «Ginnástica» de Madrid, que no octuvo ningún tanto. Se ha iniciado un fuerte incendio en el teatro Rosalía de Castro. Hácense grandes trabajos para su extinción. MENCHETA

Rayos X.-Electroterapia.-Inhalaciones de ozono, conforme á los últimos adelantos científicos DE ANDRES RUIZ GARCIA ALMAZAN Gran premio de S. M. la Reina Regenta Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirujía general.

Se vende una casa en Tardelcuende, calle del Barrio Bajeró, núm., 23; en Soria, Mayor 27. 2.º darán razón.

Quintas. Gran Centro de Redenciones á metalico de Don Antonio Boixaren, de Guadalajara. AL CONTADO, 850 PESETAS EN DOS PLAZOS, 875 PESETAS Representación en Burgo de Osma: en la Imprenta y librería de Jiménez Pidanse detalles. MODELACION IMPRESA PARA QUINTAS

Anuncio.—Maquinista práctico mecánico. Se ofrece uno en inmejorables condiciones y referencias. Está al corriente en carpintería, herrería, manejo de máquinas de elaborar maderas, turbinas y electro-motores, automóviles y otras varias; desea colocación para alguna de estas solas ó en combinación. Dará razón: Agustín García, en Carrascosa de la Sierra. 4-4 P.

Abonos minerales. Bonifacio Martín Ayuso, Recuerda (Soria).—Superfosfatos, Escorias Thomas, Cloruro y Sulfato de potasa, Nitrato de sosa, Sulfato de amoníaco. Único depositario en esta provincia de los Superfosfatos Saint Gobain, la Sociedad de mayor producción del mundo. Sirvo pedidos que se me hagan con la anticipación necesaria y doy precios á quienes interesen. 9-10

MARIANO DE M.-MARTELL MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE CIRUGIA GENERAL Y DE LA VISTA Consulta de once á una Plaza Mayor, 6.—Berlangua de Duero Tip. TIERRA SORIANA, de José Saénz.

mos para pener atención, pues los lamentos se oían más cercanas y más frecuentes.

Sentí un miedo horrible. No me atrevía á moverme del banquillo donde estaba sentado.

La Providencia, durante la tempestad, me había mostrado un rayo de su luz divina; el nombre de Angela, resonando en el revuelto espacio, había helado mi sangre, y á la claridad del relámpago mis ojos habían visto á los padres de aquella hermosa niña, víctima de mi debilidad.

Durante los ciertos momentos en que el miedo enervaba mi vigor y el remordimiento me traía dolorosos recuerdos á la memoria, el crepúsculo matinal avanzó lo bastante para que pudiera distinguir los objetos que me rodeaban.

Bajo el asiento de la popa de mi lancha vi un envoltorio; hasta entonces yo no había reparado en él, pero creyendo que era un capote de marinero, no me llamé la atención.

Dirigi mis ojos hacia Occidente, y con gran gozo observé á lo lejos una faja cenicienta. ¡Era la tierra! La tenía allí, á dos ó tres millas de la lancha!

Estaba salvado, porque la tempestad se desvanecía con rapidez.

Entonces busqué con la vista la fragata, pero solo vi mar y cielo y la cesta por Occidente.

Dediqué un recuerdo á aquellos desgraciados, y comencé á remar con vigor.

Mientras mis brazos se ocupaban en aquella

FERRERÍA Y TALLER DE CERRAJERÍA  
DE  
**CLAUDIO ALCALDE**

El más antiguo y acreditado de esta provincia.—Plaza de Acaña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS, Ingresos y de país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la de más lujo.

BATERÍA DE COCINA.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo, sin rival posible en precios.

SPECIALIDAD en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas.

GRAN COLECCIÓN de telas y cribas metálicas, alambres de todos gruesos, taberías, pesas, medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espiartificial, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas y pozos para norias e ininidad de artículos que no se detallan por no molestar.

ARMAS de todas clases y artículos de caza.

EXPLOSIVOS.—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etcétera.—El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.—Fíjase bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que éste rara servir al público, haciéndose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios.

**Casa editorial de Antonino Romeo**

Calle de Preciados, núm. 23.—Madrid.

Obras de Don Enrique Pérez Escrich.

ediciones ilustradas con láminas al cromo tiradas a diez colores.

La mujer adúltera.—Dos tomos en 4.º, 14,50 pesetas en rústica, y 18 encuadernados con elegantes tapas de tela.

La Calumnia.—Dos tomos en 4.º, 13,50 pesetas en rústica, y 17 encuadernados con elegantes tapas de tela.

La Esposa mártir.—Dos tomos en 4.º, 17 pesetas en rústica, y 20 encuadernados con elegantes tapas de tela.

El Cura de Aldea.—Dos tomos en 4.º, 11,50 pesetas en rústica, y 15 encuadernados con elegantes tapas.

La Caridad cristiana.—Dos tomos en 4.º, 12,50 pesetas en rústica, y 16 encuadernados con elegantes tapas.

El Mártir del Gólgota.—Dos tomos en 4.º, 13,50 pesetas en rústica, y 17 encuadernados con elegantes tapas de tela.

Las Redes del amor.—Dos tomos en 4.º, 16,50 pesetas en rústica y 20 encuadernados, con elegantes tapas de tela.

También se admiten suscripciones por cuadernos semanales de 32 páginas, al precio de 25 céntimos cada uno.

Descuento del 10 por 100 a los suscriptores a TIERRA SORIANA que adquieran este en Administración.

**AVISO IMPORTANTE**

**TIERRA SORIANA**

Periódico independiente.—Se publica martes, jueves y sábados.

Precio de suscripción: CUATRO PESETAS AL AÑO

Deseando corresponder al creciente favor que el público viene dispensando a TIERRA SORIANA, hemos celebrado un contrato con el importante diario *El Mundo*, uno de los mejores periódicos que se publican en Madrid, mediante el cual cedemos a cuantos deseen suscribirse, por la cantidad de 19 pesetas al año, pagando por adelantado, ambas publicaciones.

Es decir que, por 19 pesetas al año, serviremos el importante diario madrileño *El Mundo* y

TIERRA SORIANA que se publica los martes, jueves y sábados. Como quiera que la publicación de *El Mundo*, vale 20 pesetas al año, aprovechando la combinación que ofrecemos al público, los resultará gratis TIERRA SORIANA, y aun obtiene la economía de una peseta.

Rogamos a todos nuestros lectores propaguen entre el público las condiciones que ofrecemos y lean el «Aviso importante» de 4.ª plana.

**OSRAM**

ES LA ÚNICA LAMPARA DE FILAMENTO METÁLICO VERDADERAMENTE PRÁCTICA Y POSITIVOS RESULTADOS

OSRAM sirve para todas posiciones y todos los voltajes, corrientes continuas y alterna.

Una lámpara Osram de 16 bujías gasta 18 vatios garantizados, ó sea menos que una lámpara corriente de 5 bujías, que consume de 20 a 23 vatios.

Una lámpara Osram de 32 bujías gasta 32 vatios garantizados, ó sea menos que una lámpara corriente de 10 bujías, que consume 38 a 42 vatios;

por lo tanto, la ÚNICA lámpara que conviene emplear es la OSRAM

La lámpara OSRAM se construye en todos los voltajes y de 16 a 1.000 bujías.

De venta en todas las Centrales y buenos establecimientos de Electricidad.

Maquinaria y materiales para instalaciones eléctricas.

CONCESIONARIO CON DEPÓSITO PARA TODA ESPAÑA

**León Ornstein.—Madrid** MARIANA PINEDA, número 5.

Almacén más importante en España en el ramo de electricidad

**Hernias** PEDRO RAMÓN Ortopédico-especialista

Hdo. por las Reales Academias de Medicina y Cirugía

**Tratamiento privilegiado.** Retención y curación de las hernias (quebraduras), descensos, dislocaciones uterinas, riñón flotante, dolores lumbo-abdominales, histerismo, reducción del vientre, etc., sin la intervención quirúrgica que las maravillas del **Céntrica, Ocluser, Placa-central, hipogástrica y reductor** Ramón, hacen innecesaria, y sin jamás nuevos gastos. Pídase gráfico notabilísimo y humanitario opúsculo que regalamos, ó acúdase a este despacho, CARMEN, núm. 38, piso 1.º.—Barcelona.

Nota.—Esta casa no tiene tienda ni sucursales, como algún vivo al presentarse ocasión afirma; los Sres. Médicos harán bien en advertirlo a los clientes que a este despacho dirijan.

**Tablero-Contador Sierra.**

Declarado de texto en las escuelas y recomendado por la junta provincial de Instrucción pública.

Se vende en la librería de TIERRA SORIANA, al insignificante precio de 14, 16 y 18 pesetas, llevando abecedarios mayúsculos, minúsculos, numeración y signos, según el precio.

**EL SALAMANQUINO**

**Santiago Gutiérrez,** Constructor y montador de molinos.

San Lorenzo, 2, SOBIA

Ofrece sus servicios en toda clase de obras de molinos y máquinas. Se construyen cedazos, limpias belgas, rodeznos, saetines, malacostas, etc. Se funde el bronce, se tornear árboles y se hace toda clase de trabajos de torno. Se montan turbinas de todas clases para grandes y pequeños saltos y caudales de aguas, piedras francesas de la Ferté y Dordona.

Las obras se hacen a precios convencionales y a jornales, éstos a seis pesetas por día y mantención, y para los viajes se cobran sólo los gastos.

**VIUDA DE BALLESTERO E HIJOS**

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bigotes, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepes, etc. etc.

Además se hacen cuadros-panteones de más adornos, incluso dijes, sobre cristal, marfil ó nacar, todo en caballo, a precios sumamente económicos.

También se alicultan pelucas, barbas y nos para teatros y disfraces.

Compra y venta de cabello.

Marqués del Vadillo, 2. Soria

**PLUQUERIA ARTÍSTICA E HIGIENICA**

Desinfección antiéptica

**"Houlder Line Ltd,"**

Servicio rápido a la República Argentina

El 21 de FEBRERO saldrá del Puerto de Bilbao para Montevideo y Buenos Aires, admitiendo pasajeros de 1.ª y 3.ª clase, el magnífico vapor

**Urmston Grange,**

Precio del pasaje en tercera clase 201 pesetas.

Los vapores de esta línea, dotados de toda clase de comodidades, cuyo espléndido trato está muy acreditado, llevan personal español para el servicio del pasaje y no efectúan transbordos en ningún puerto intermedio.

Para más informes, dirigirse a su consignatario en Bilbao

Carlos de Maruri, Estación, 4.

**La Catalana**

Sociedad Española de Seguros contra incendios

a prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1902.

GARANTÍAS	
Capital social:	5.000.000
(Suscripto.....)	1.250.000
(Desembolsados.....)	3.750.000
Inversiones y fondos disponibles	3.372.550,25
Reservas.....	2.116.000,45
Siniestros satisfechos.....	12.156.230,34

DOMICILIO SOCIAL

Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cortes, 6ª

Comisión principal de la provincia, Plaza de Acaña, 16.

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 26 de Junio de 1909.

226 LA CARIDAD CRISTIANA

tarea que debía conducirme a la playa deseada, mis ojos se fijaron en la popa de la lancha.

Con asombro noté que el envolverie se agitaba como si entre sus pliegues hubiera algún ser.

La curiosidad me hizo dar un paso hacia popa, y ví que era una manta. Alargué la mano para cerciararme de lo que contenía, y sentí bajo mis dedos un cuerpo pesado, y luego oí una voz débil, pero dulce como el canto del ruiseñor, que decía:

—¡Mamá, tengo frío!

Aquella voz me hizo estremecer, y retrocedí lleno de espanto.

Entonces... ¡oh! entonces la Providencia volvió a presentarse ante mi vista con todo su infinito poder; porque ví dos manos blancas y pequeñas que, separando la envoltura, acabaron por descubrir la hermosa cabeza de una niña rubia como el oro, hermosa como el ángel de la castidad.

¡Aquella niña, padre mío, era Angela, la Virgen pequeña, la heredera de la fortuna que yo guardaba en el fondo de mi cartera!

Su inesperada presencia en la lancha me aturdió, me volvió loco.

Una idea infernal cruzó como un relámpago por mi mente.

Cogí la niña, la alcé a la altura de mi cabeza, y la iba a lanzar al abismo, cuando una ola, estrellándose sobre mi barca me hizo perder el equilibrio, y caí con la niña en el fondo de la lancha.

LA CARIDAD CRISTIANA 227

Angela se agarró a mi cuello con espanto, y sus labios depositaron un beso en mi frente. Aquel beso derramó un calor extraño en todo mi cuerpo, porque era el beso con que la inocente víctima pagaba al miserable ladrón la idea de su crimen.

—Llévame con mamá! llévame con mamá! decía aquel ángel inocente, cubriendo mi rostro de lágrimas y caricias.

Tuve miedo pero un miedo horrible.

En la mirada de aquella niña creía ver escrita la célera de Dios.

Pensé suicidarme, porque la presencia de Angela era un tormento para mí.

Sin decir una palabra, sin tranquilizar su espíritu, pues el terror había anudado mi lengua a la garganta, volví a colearla en el mismo sitio, y comencé a remar con vigor.

La playa estaba cerca, muy cerca; pero a mí me pareció que la tierra, espantada de mis crímenes, deseando rechazarme de su seno, huía delante de la popa de mi lancha como un sueño fantástico.

Durante aquellos momentos de angustia, temblaba como un azogado, oía el resuello de mi pecho, los latidos de mi corazón y el choque de las mandíbulas.

Yo cerraba los ojos para no ver a aquella niña, y, sin embargo, la veía a través de mis párpados con la manos tendidas hacia mí y los ojos llenos de lágrimas, y oía su voz que repetía:

—¡Llévame adonde está mi mamá!